

## Aus dem Archiv des Schifferverein Basel-Kleinhüningen

Wie ich schon früher berichtete, habe ich mich unserem Archiv angenommen und versucht etwas Struktur zu schaffen und den Durchblick zu erhalten. Als Basis diente/dient mir eine hölzerne Karteikiste, in der ich hunderte von Anmeldeformularen vorfand, die ich in tagelanger Kleinarbeit ordnete. Als erstes trennte ich die noch aktiven von den nicht mehr aktiven Mitgliedern. Mehr als 500 Beitreitgesuche stammen von Mitgliedern die in der Zwischenzeit entweder ausgetreten, ausgeschlossen oder verstorben sind. 208 Anmeldeformulare sind von noch aktiven Vereinsmitgliedern in der Kartei. Da unser Verein per GV 2022 jedoch 291 Mitglieder zählt, fehlen in der Kartei ca. 80 Aufnahmegerüste.



Kartei mit über 700 Beitreitgesuchen

Da ich gerne Statistiken erstelle um einen Überblick über unsere Mitglieder und unseren Verein zu erhalten, habe ich angefangen, die Aufnahme- sowie die Geburtsdaten in einer Tabelle zu erfassen. Auch dieses Projekt wies seine Tücken auf, denn in der Zeit seit der Gründung des Schiffervereins wurden diverse unterschiedliche Anmeldeformulare verwendet. Die Gründungsmitglieder verwendeten am 5. Jan. 1976 eine rosarote Beitreitserklärung



(in Blockschrift ausfüllen)

Name und Vorname: Hasler Hanspeter

Geburtsort und -datum: Altkettenstrasse 14. Februar 1942

Adresse: Hr. Hasler  
Dorfstrasse 44 - 4057 Birsfelden

Beruf: Schiffsfahrer

Bemerkungen:

Datum der Anmeldung: 5. Januar 1976

Definitive Aufnahme:

Unterschrift: 

Beitreitserklärung von Gründungsmitglied Hanspeter Hasler

Bereits ab 10. Januar 1976 (fünf Tage nach der Gründung) wurde ein anderes Formular für das Aufnahmegerüste verwendet. Später wurden immer wieder andere Blätter verwendet, zum Teil wurde das Aufnahme- und Geburtsdatum nicht erhoben, somit habe ich nur von 218 Mitgliedern das Beitreit- und Geburtsdatum. Von 73 Mitgliedern fehlen mir die Daten noch, aber vielleicht finde ich

in unserem Archiv versteckt noch ein paar fehlende Daten. Ab der „Bullaug“ Ausgabe Nr. 24 im Jahr 2004 gab es dann auf der letzten Seite ein Aufnahmegerücht für Interessierte an der Mitgliedschaft.

Bis Ende der 90er Jahre erhielt jedes Mitglied eine Mitgliedernummer. (Mir ist die Logik hinter dieser fünfstelligen Zahl immer noch schleierhaft und bereitet mir schlaflose Nächte. Falls mir jemand die Logik erklären kann bin ich dem-/derjenigen sehr dankbar).

Nun ein paar Zahlen, beruhend auf den 208 vorhandenen Daten.

Das Durchschnittsalter der Vereinsmitglieder beträgt per dato **72.3 Jahre** (Tendenz zunehmend)

Im Jahr 2022 feierten oder feiern 12 Mitglieder ihren 80sten Geburtstag, 11 Mitglieder werden 70 Jahre alt, 1 Mitglied wird 60 und 2 Mitglieder 50 Jahre alt.

Das älteste Mitglied wird am 23. März bereits 94 und das jüngste Mitglied am 17. April 28 Jahre alt.

Von den noch aktiven Mitgliedern sind deren 19 seit dem Gründungstag am 5. Februar 1976 dabei.

Die durchschnittliche Vereinszugehörigkeit beträgt per dato knapp **28 Jahre**.

Diese Zahlen zeigen eines deutlich auf; die Mitglieder und somit der Schifferverein werden zusehends älter und es ist nicht einfach jüngere Mitglieder zu finden. Die Gründe sind sehr vielfältig und hinlänglich bekannt, leiden doch viele traditionelle Vereine unter dem gleichen Problem.

Februar 2022

Walter Stamm